



Región Administrativa y de Planificación

ASÍ FUE LA SEMANA

SEPTIEMBRE 21 / 2024



IGLESIA SAN FRANCISCO DE ASÍS
ARMENIA, QUINDÍO

LA DEFENSA DEL AGUA Y LA BIODIVERSIDAD, RUMBO A LA COP-16



En Ibagué se cumplió con el Encuentro de Gobernadores Unidos por el Agua y la Biodiversidad, Rumbo a la COP-16, una actividad organizada por la Gobernación del Tolima, la Federación Nacional de Departamentos, el Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible y apoyado por la RAP Eje Cafetero, a la cual asistieron cerca de 11 mandatarios departamentales de todo el territorio nacional.



Un mensaje claro que dejó este importante espacio, presidido por Adriana Magali Matiz, anfitriona y gobernadora del departamento del Tolima, fue el de reconciliarnos con la naturaleza y restablecer las funciones de los ecosistemas en los territorios con el propósito de fomentar la restauración ecológica, mejorar la adaptabilidad climática y mitigar los gases efecto invernadero.

Al finalizar la jornada, los asistentes firmaron el Manifiesto de la Biodiversidad por el Planeta, como muestra de su pacto por la defensa del agua y la biodiversidad y compromiso con la implementación de un plan estratégico que exige la cooperación regional, nacional y mundial.

Las decisiones que se tomen en la COP-16 en Cali el próximo 21 de octubre darán forma al futuro de la región RAP Eje Cafetero y de nuestro planeta.

COMISIONES REGIONALES DE COMPETITIVIDAD TRABAJANDO EN EQUIPO CON LA RAP



La Región Administrativa y de Planificación RAP Eje Cafetero se reunió con los directores y directoras de la Comisiones Regionales de Competitividad (CRC), con el fin de seguir trabajando en conjunto en temas que nos unen como territorio.

El encuentro fue presidido por Humberto Tobón, gerente de la entidad y el subgerente de proyectos Alejandro Rozo, de igual manera hicieron parte de la jornada Natalia García de la CRC Risaralda, Giovanni Villegas CRC Quindío, Isabel Cristina Hernández CRC Caldas y Jorge Enrique Palomino y Felipe Ospina de la CRC Tolima.

Algunos de los temas que se tocaron en la reunión tienen que ver con la línea de producción de cafés especiales, el turismo y la promoción de la región RAP a través de la marca Destino Entre Montañas, el Plan Logístico, el Plan de Educación Regional, entre otros.

Otro de los puntos relevantes de la reunión, consistió en la idea de la creación de una Red de investigación abierta en temas de biotecnología y bioeconomía de la región, y los avances en la conformación del Clúster de Educación Superior, entendiendo que las cadenas de valor globales y regionales se mueven de forma diferente.

EL AVITURISMO UNA EXPERIENCIA DE ÉXITO PARA LA REGIÓN RAP EJE CAFETERO

Realizado en Santágueda, municipio de Palestina, Caldas, el encuentro reunió a más de 95 apasionados del aviturismo de diferentes comunidades del departamento de Caldas con invitados de Risaralda, Quindío y Tolima.

El evento que fue liderado por Cotelco Capítulo Caldas en conjunto con CorpoCaldas, la Gobernación de Caldas, la RAP Eje Cafetero, la CHEC y otras entidades, busca fortalecer el aviturismo como una fuente de ingresos y desarrollo sostenible en la región.

Este encuentro busca fortalecer a las comunidades que promueven el aviturismo como una nueva forma de vida y de ingresos, actualmente el departamento de Caldas cuenta con 27 clubes de avistamiento, en 18 municipios. El encuentro contó con la participación de personas de diferentes comunidades, incluidos indígenas, raizales y grupos infantiles, que forman parte de los semilleros de aviturismo.



SOCIALIZANDO LOS PROYECTOS ESTRATÉGICOS DE LA RAP EJE CAFETERO EN MANIZALES

Este fue un espacio fundamental para la articulación entre los gremios económicos, las entidades públicas y la RAP Eje Cafetero, en pro del desarrollo regional. El evento realizado en las instalaciones de InfiCaldas, reunió actores claves de la región para evaluar y validar la hoja de ruta logística proyectada por la Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe (CAF), que ha venido gestándose desde el 2023.

Entre los participantes del evento se destacaron representantes de diversas entidades, tales como: Acopi, ANDI, Cámara

de Comercio, SENA, Gobernación de Caldas, Corpocaldas, InfiCaldas, Comisión Regional de Competitividad, Empocaldas, Departamento Nacional de Planeación (DNP), Fenalco, Cotelco, entre otros.

La asistencia de estos actores fue crucial para avanzar en la consolidación de los proyectos estratégicos que se desarrollarán en los próximos años como la Plataforma Logística de La Dorada, Kilómetro 41, Truck Center en Chichiná, mejoramiento de vías, entre otros.



AVANZAN LAS MESAS TEMÁTICAS SOBRE **INFANCIA Y ADOLESCENCIA** EN EL TERRITORIO RAP EJE CAFETERO



Con la finalidad de hacer seguimiento a los objetivos trazados en el Plan Estratégico Regional 2021-2033, la RAP Eje Cafetero se reunió con a la Secretaría de Educación, Planeación, Turismo Industria y Comercio e INDEPORTES Quindío en la Secretaría de Familia, en la ciudad de Armenia.

Otro de los propósitos de la jornada, fue la continuidad de la mesa de trabajo de

infancia y adolescencia que se había iniciado en Ibagué, para continuar recolectando datos estadísticos y elaborar un diagnóstico con los actores en el territorio RAP Eje Cafetero en la lucha frente al consumo de estupefacientes, suicidio, violencia contra la mujer e inequidad de género en los departamentos de Quindío, Caldas, Risaralda y Tolima.



EN PEREIRA SE REALIZÓ LA RUEDA DE NEGOCIOS TURÍSTICA “DESTINO ENTRE MONTAÑAS”

En un esfuerzo por fortalecer el turismo en la región, se llevó a cabo en la ciudad de Pereira una rueda de negocios que reunió a 20 de las principales operadoras de turismo de los departamentos de Tolima, Caldas, Quindío y Risaralda y 15 grandes comercializadores de turismo nacionales, organizado por la Región Administrativa de Planificación RAP Eje Cafetero en articulación con Anato Eje Cafetero.

El encuentro que buscaba promover el producto turístico “Destino Entre Montañas”, se realizó en el marco de un programa de

capacitación impartido durante los últimos dos meses por la RAP Eje Cafetero a las 20 agencias participantes, brindándoles herramientas para promocionar de forma efectiva el destino Eje Cafetero.

La rueda de negocios fue ampliamente aplaudida por los participantes, quienes valoraron la oportunidad de estrechar lazos con los grandes mayoristas del país, abriendo nuevas oportunidades para la promoción y crecimiento del turismo en el territorio.



LA EDUCACIÓN UN VEHÍCULO FUNDAMENTAL PARA EL DESARROLLO DEL TERRITORIO RAP

El gerente de la RAP Eje Cafetero, Humberto Tobón se reunió con la rectora de la Corporación Universitaria de Santa Rosa de Cabal, Unisarc, Elsa Gladys Cifuentes y la Secretaría de Desarrollo Rural de Pereira Nancy Henao, con la finalidad de seguir evaluando alianzas estratégicas que aporten al desarrollo agropecuario del territorio desde el ámbito académico.

La investigación, la academia y la ruralidad estarán a disposición de la RAP Eje Cafetero y la Alcaldía de Pereira, desde la Corporación Universitaria, para seguir aportando al futuro de los departamentos que conforman este esquema asociativo, se espera que muchos jóvenes que habitan en la región, puedan aprovechar estas alianzas en temas de cafés especiales, cacao, aguacate, entre otras líneas de la cadena productiva.



EN DEFENSA DEL PARQUE NACIONAL NATURAL LOS NEVADOS

Ante el riesgo de la compra de tierras por parte de la Agencia Nacional de Tierras (ANT) para otorgarle a comunidades indígenas, en la zona de influencia del área protegida del Parque Nacional Natural Los Nevados, la RAP Eje Cafetero a través de su gerente Humberto Tobón, adelantó toda una iniciativa a través de los medios de comunicación para poner en alerta sobre la situación a la opinión pública.

Gracias a la sumatoria de los gobernantes de la región RAP Eje Cafetero, Adriana Magali Matiz, Juan Diego Patiño, Henry

Gutiérrez y Juan Miguel Galvis a esta justa causa, se logró que el pronunciamiento oficial por parte de la ANT aclarando que no se comprarán tierras en el Parque Los Nevados para que sean ocupadas por parte de las comunidades ancestrales.

Así las cosas, el Parque Los Nevados continuará con su proceso de recuperación del ecosistema ambiental y seguramente las tierras que serán adquiridas por los departamentos de Tolima, Caldas, Quindío y Risaralda, serán destinadas para la reforestación.





Región Administrativa y de Planificación

GRACIAS POR LEERNOS

Este es el boletín semanal sobre la gestión cumplida por la **RAP Eje Cafetero**.



Equipo de comunicaciones RAP Eje Cafetero:

- Edwin Herrera Bartolo
- Melisa González Martínez
- Susana Buitrago
- Ana Lara (Diseño)